
 

Protokoll der Ortsbeiratssitzung 
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Ort DGH  Beginn 19:30 Erstellt am 04.05.2022 
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Protokollführer/in Simone Wacker 

 

Anwesende Ortsbeiratsmitglieder Gäste 

Tim Jürgensmeier Horst Weichgrebe 

Richard Deppe Klaus Jürgensmeier 

Uwe Rolf  

Simone Wacker  

Franciska Berg  

Peter Schade  

  

  

  

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung der Anwesenden, Feststellung der form- und 

fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 

2. Grußwort/Mitteilung des Bürgermeisters 

3. Information des Ortsvorstehers 

4. Protokoll der letzten Ortsbeiratssitzung 

5.  Sicherer Straßenübergang Ludwigsecker Straße  

6. Gestaltung kleiner Saal im DGH 

7.  Termine 

8.  Verschiedenes 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsvorsteher Tim Jürgensmeier begrüßte, unter Berücksichtigung der Hygiene- und 
Abstandsregeln, die Ortsbeiratsmitglieder sowie die anwesenden Gäste zur 
Ortsbeiratssitzung. Er entschuldigt die Abwesenheit von Bernd Mettelem und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Zu Form und Frist der Einladung gab es keine Einwände. 
 
Die Hinweisbekanntmachung wurde in der HNA am 27.04.2022 veröffentlicht; die 
vollständige Tagesordnung wurde auf der Internet-Seite der Gemeinde Alheim 
bekanntgemacht. 
 
 
2.  Grußwort/ Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Ortsvorsteher Tim Jürgensmeier entschuldigte die Abwesenheit von Bürgermeister Jochen 
Schmidt und überbringt herzliche Grüße.  
 
 
 
 



3.  Information des Ortsvorstehers 
 
Tim Jürgensmeier gab folgende Informationen bekannt: 
 
Die 3. Hundetoilette wurde an der Zufahrt zum Steinbruch installiert und kann ab sofort 
genutzt werden. 
 
Die Feuerwehrstaustellen auf der Dorfstraße werden in nächster Zeit durch die Fa. Franke 
befestigt. Der Auftrag wurde bestätigt. Ein genauer Termin ist noch nicht bekannt. 
 
Noch in diesem Jahr wird die Baumbacher Straße zwischen dem Abzweig „Hinter den 
langen Gärten“ und „Panoramastraße“ erneuert. Auch hierfür ist noch kein genauer Zeitpunkt 
bekannt. 
 
Der Tag der Heimatpflege war mit 35 Teilnehmern sehr erfolgreich. Es konnten alle 
geplanten Arbeiten erledigt werden.  
 
Am Ostersamstag fand seit mehreren Jahren wieder ein Osterfeuer statt. Eingeladen hatte 
der Verein „Sterkelshausen-Unser Dorf e.V.“. Die Veranstaltung wurde von ca. 110 Gästen 
besucht.  
 
Im März 2022 wurde vom Verein „Sterkelshausen – Unser Dorf e.V.“ ein Förderantrag für 3 
Waldsofas über das Programm „LEADER“ gestellt. Ende April kam die Förderzusage. Die 
Waldsofas haben jedoch momentan längere Lieferzeiten. Es bleibt zu hoffen, dass Sie im 
Spätsommer aufgestellt werden können. 
 
Der alte Stromkasten am Spielplatz wurde im Zuge der Sanierung des Toilettenhäuschens in 
einen Neueren getauscht. Ein neuer Zähler wird beim Gemeindevorstand beantragt, so dass 
er zukünftig auch wieder genutzt werden kann.  
 
Herr Bachmann vom Bauamt der Gemeinde hat sich für die bisherige geleistete Arbeit und 
das große Engagement bedankt.  
 
Der Schwanenteich wurde noch nicht ausgebaggert, da der Fa. Berge noch kein Bagger zur 
Verfügung stand. 
 
Die Weide im Kringels wurde bereits geschnitten und der Spiegel am Spielplatz steht auch. 
 
Zur vorgeschlagenen Geschwindigkeitsbegrenzung am Ortseingang von Oberellenbach 
kommend gab es eine Besichtigung mit der Straßenverkehrsbehörde. Die 
Geschwindigkeitsbegrenzung wurde nicht befürwortet, da der Straßenverlauf dort weit 
einsehbar ist. Lt. Mitteilung des Bürgermeisters soll erstmal ein Leuchtschild, welches die 
Geschwindigkeit misst, für ein paar Wochen dort installiert werden. 
 
Für die Änderung des Flächennutzungsplanes (Ausweisung neuer Bauplätze) wurde von der 
Gemeinde eine Schmutzwasseranalyse beantragt. 
 
Zur Engstelle an der Ludwigsecker Straße gab es noch keine neuen Informationen. 
Die Bodenwelle am Ortseingang von Ludwigsau kommend (Höhe Feuerlöschteich) wurde 
mit einem Hinweisschild gekennzeichnet. 
 
Im Ortskern werden die Straßen „Im Ehls, Am Forsthaus und Friedrich-Ebert-Straße“ mit den 
Schildern „Zone 30“ versehen. 
 
 
4. Protokoll der letzten Ortsbeiratssitzung 

 

Das letzte Protokoll wurde durchgesprochen. Es gab keine Einwände. 

 

 



 
5. Sicherer Übergang Ludwigsecker Straße  
 
Ortsvorsteher Tim Jürgensmeier stellte die Möglichkeit eines „sicheren Übergangs“ über die 
Ludwigsecker Straße vor. Dies könnte für Kinder und ältere Menschen evtl. von Vorteil sein.  
Nach kurzer Erläuterung und Diskussion waren sich alle Mitglieder einig, dass die 
Ludwigsecker Straße an mehreren Stellen sehr übersichtlich überquert werden kann und das 
Thema nicht weiter verfolgt wird. 
 
 
6. Gestaltung kleiner Saal im DGH 
 

Im März hat der Saal durch ein günstiges Upcyclingverfahren „neues“ Mobiliar erhalten. 6 

Tische und 18 Stühle sind nun vorhanden. 

Es wurde vorgeschlagen, die Wände mit verschiedenen Fotos von Sterkelshausen zu 

gestalten. Da es verschiedene Hobbyfotografen hier im Ort gibt, soll per Flyer oder über die 

Alheimer Nachrichten eine kleine Ausschreibung erfolgen. 

Ein Beamer unter der Decke würde den Raum attraktiver machen, da eine „Leinwandfläche“ 

bereits vorhanden ist. Leitungen sind noch nicht vorhanden, könnten aber bei der 

Erneuerung der Stromverteilung mit bedacht werden. Die Finanzierung könnte evtl. über 

Fördermittel oder Vereinsspenden erfolgen.  

Der MGV Sterkelshausen hat den Wunsch, dass der vereinseigene Schrank, der momentan 

auf der Bühne hinter dem Vorhang im großen Saal steht, wieder sichtbar im DGH platziert 

wird. Hierzu hat Tim Jürgensmeier den 1. Vorsitzenden des MGV, Horst Weichgrebe 

eingeladen, um dem Ortsbeirat die momentane Situation zu schildern.  

Horst Weichgrebe bedankt sich für die Beteiligung an diesem Thema und erläutert nochmal 

folgenden Ablauf: 

Der Schrank, gefüllt mit sichtbaren Erinnerungen, Prämierungen, Jubiläumsgeschenken, etc. 

wurde damals von Schreiner Heinrich Landau gebaut und stand bis zur Renovierung des 

DGH im hinteren Bereich, an der rechten Wand, im kleinen Saal. Aufgrund der Renovierung 

des Fußbodens wurde der Schrank vorübergehend seitlich auf der Bühne im großen Saal 

untergebracht. Der MGV erhielt damals die mündliche Zusage von der Gemeinde, dass der 

Schrank nach der Renovierung wieder im kleinen Saal seinen Platz bekommt. Nach der 

Renovierung wurde jedoch vom damaligen Ortsbeirat beschlossen, dass der Schrank nicht 

wieder im frisch renovierten, kleinen Saal untergebracht wird. Der Vorstand des MGV hat 

von diesem Beschluss nur durch Zufall erfahren und wurde weder vorher, noch danach 

ordentlich darüber informiert, obwohl der damalige Ortsvorsteher auch (Vorstands-) Mitglied 

des MGV ist.  

Auf der diesjährigen Jahreshauptversammlung des MGV war die Platzierung des Schrankes 

Thema auf der Tagesordnung. Die anwesenden Mitglieder haben ausdrücklich den Wunsch 

geäußert, dass der Schrank wieder sichtbar im kleinen Saal einen Platz bekommt. Tim 

Jürgensmeier und Richard Deppe haben an der JHV teilgenommen und der Versammlung 

vom Beschluss des ehemaligen Ortsbeirates, dem auch 3 Mitglieder des MGV angehörten, 

berichtet.  

Peter Schade konnte sich noch an die Begründung des damaligen Beschlusses erinnern und 

erklärte, dass damals angedacht war, das ehem. Ortsvorsteherzimmer im Untergeschoss 

des DGH als einen „offenen Ausstellungsraum“ zu gestalten, da dort auch das Modell der 

1000 Jahrfeier steht. In dem Raum sollte dann auch der Schrank des MGV untergebracht 

werden. Leider wurde das Thema damals nicht weiter verfolgt. 

Ortsvorsteher Tim Jürgensmeier bat alle anwesenden Ortsbeiratsmitglieder, ihre Meinung 

zur jetzigen Situation zu äußern. Der Vorschlag, den Schrank auf der Bühne im großen Saal 

anders (seitlich schräg) zu platzieren, so dass er während der Gesangstunden von den 

Mitgliedern des MGV´s sichtbar ist, wurde von Horst Weichgrebe abgelehnt, da der Schrank 

aufgrund der Bauart an einer festen Wand stehen muss. 



Nach ausführlicher Diskussion kam es zu keiner Einigung. Um einen persönlichen Streit 

aufgrund des bereits gefassten Beschlusses auszuschließen, wurde der 1. Vorsitzende des 

MGV gebeten, das Anliegen an den Gemeindevorstand zu richten. 

 
7. Termine 
 
Vom 15.05. bis 04.06.2022 findet wieder das Stadtradeln statt. Der Ortsbeirat hat eine 
Gruppe „Die Sterkelshäuser“ eingerichtet. Nähere Infos unter www.stadtradeln.de/alheim 
 
20.05.2022 Tag der Nachbarn 
 
22.05.2022 70 Jahre Sängerfreundschaft Sterkelshausen/Mittelheim (MGV Sterkelshausen) 
 
03.06.2022 Jahreshauptversammlung Jagdgenossenschaft Sterkelshausen 
 
12.06.2022 Jahreshauptversammlung „Sterkelshausen – Unser Dorf e.V.“ 
 
25.6.2022 Elf Meter Schießen auf dem Spielplatz  
 
9./10.07.2022 Übergabe/Einweihung Feuerwehrhaus 
 
18.07.2022 Nächste Ortsbeiratsitzung 
 
 
8. Verschiedenes 
 

Beim Tag der Heimatpflege wurde festgestellt, dass versch. Verkehrsschilder am 
Ortseingang und im Ort verblasst und kaum noch lesbar sind. Die Mängel und die 
entsprechenden Schilder wurden vom Ortsvorsteher an die Gemeinde gemeldet. 
 
Der Defibrillator im Flur des DGH ist schon seit längerer Zeit defekt und außer Betrieb. Er 
gibt in regelmäßigen Abständen einen Piepton ab. Der Ortsbeirat war sich einig, dass der 
Defibrillator im DGH schlecht platziert ist, da das DGH nicht öffentlich zugänglich ist. Es wäre 
von Vorteil, wenn der Defibrillator außen zugänglich wäre, da er dann auch von Gästen des 
Dorfkruges im Notfall genutzt werden kann. 
 
In der Vergangenheit wurde festgestellt, dass die Damentoilette im DGH verunreinigt ist. Es 
wird vermutet, dass die Toiletten aufgrund von Bequemlichkeit auch von Männern genutzt 
wird, da die Herrentoilette sich im Untergeschoss befindet.  
Um dies zukünftig zu vermeiden, wurde vorgeschlagen mit einem Schild auf die 
Herrentoilette im Untergeschoss hinzuweisen. 
 
Es kam die Frage auf, für welche Aufgaben der Hausverwalter des DGH zuständig ist und 
wie diese vergütet werden.  
Der Ortsvorsteher gibt die Frage an die Gemeindeverwaltung weiter. 
 
 
 
 
gez. Simone Wacker    gez. Tim Jürgensmeier 
Schriftführer/in    Ortsvorsteher/in 


